

## Intervention de l'UTR 25 au congrès de Lyon

Le Pacte du Pouvoir de Vivre existe. 90 propositions balaient ce qu'il est convenu d'appeler « les problèmes sociétaux » : mobilité, éducation, santé, transition écologique, biodiversité, lutte contre la pauvreté... Nous ne les citerons pas toutes. Vous les connaissez. <sup>plus de 60</sup> 66 organisations ont cosigné ce Pacte au niveau national. Oui, mais : il est compliqué de prendre contact avec les représentations locales de ces organisations, difficile d'obtenir leur participation à un groupe local. <sup>48</sup> 48 groupes locaux sur toute la France, c'est peu. Il est vrai aussi que, pour ce qui concerne notre organisation, l'implication de nos syndicats n'est pas toujours à la hauteur. N'y voyez aucun reproche ! Les syndicats d'actifs, en particulier, ont la tête dans le guidon. Pour eux, le Pacte du Pouvoir de Vivre apparaît comme une tâche supplémentaire à remplir.

Mais, le Pacte du Pouvoir de Vivre existe et c'est son principal mérite. Il nous faut maintenant <sup>des propositions</sup> l'intégrer à notre fonctionnement quotidien. « Revaloriser les bas salaires dans les grilles de classification des branches, dans les entreprises et administrations », « Mettre en place une banque des temps pour mieux articuler les temps de vie pour toutes et tous », « Accueillir dignement les réfugié.e.s et migrant.e.s, et garantir les conditions d'une inclusion réussie », « Faciliter notre accès à des logements financièrement abordables en augmentant massivement leur production et en revalorisant les aides personnelles au logement », « Bâtir une politique publique du grand âge et de la perte d'autonomie dotée d'un financement pérenne et autonome », « Permettre à chacun.e de se déplacer en transports peu polluants, en renforçant l'accessibilité à un réseau de transports collectifs ou partagés et par des soutiens financiers accrus », « Aligner la fiscalité du travail et du capital », « Établir une fiscalité carbone ambitieuse et juste en reversant l'ensemble de ces recettes aux ménages modestes et au financement de la transition », ce sont quelques-unes des 90 propositions qui parlent à nos militants dans les entreprises et les administrations et que nous retrouvons dans le projet d'orientation pour les quatre ans à venir.

La conf pourrait, devrait, fournir des argumentaires Pacte du Pouvoir de Vivre élaborés avec les syndicats et les fédérations. Oui, il faut donner des billes à nos syndicats pour qu'ils jouent pleinement leur rôle dans les négociations, pour qu'ils s'investissent dans les groupes locaux, pour qu'ils soient à l'initiative de la création de nouveaux groupes, pour qu'ils intègrent au moins quelques-unes des propositions dans leurs plans de travail.

Il nous faudra aussi dégager des priorités parmi ces 90 propositions avec nos partenaires au niveau national. Chaque groupe local devra dégager ses propres priorités en fonction des participants. Dans le Doubs, les retraités CFDT ont choisi de s'interroger sur le tout numérique et l'accueil physique

des citoyens par les administrations. Les propositions 34 (garantir une accessibilité à tous les services du quotidien en moins de 20 min en transports accessibles et durables), 35 (garantir un accès à une personne physique dans les services aux publics), 36 (renforcer l'accès à l'information, aux réponses et aux médiateurs pour éviter les ruptures de droit dans les parcours de vie) s'intègrent tout naturellement à notre action car nous ne voulons pas, nous ne voulons plus, qu'on nous réponde « Allez voir sur Internet ». *donne comme seule réponse*

Ce peut être aussi une façon de rendre plus visible, plus médiatique l'action de la CFDT tant locale que nationale. Nous sommes en plein accord avec les différentes interventions médiatiques de notre confédération. Pour nous l'action, c'est aussi être dans la rue quand c'est nécessaire. Ce n'est pas un objectif en soi mais un des moyens d'action que nous ne devons pas négliger. Alors, pourquoi pas en 2023, un premier mai du Pacte du Pouvoir de Vivre ?